



北っ子



子どもたちを笑顔で迎え 笑顔にさせ
家庭・地域に帰します！

◇教育目標：人・社会・未来へつなぐ Well-being

◇重点目標：学ぶ楽しさを見つけ、よりよい考えを表現できる子の育成

末広北小学校の「秋の学び推進月間」の取組

校長 大野昌広

北海道教育委員会は、毎年4月と11月を「北海道学び推進月間」（以下「月間」という）と定めています。この目的は学力向上のための各種事業を重点的に取り組むとともに、家庭学習や読書などを奨励する広報啓発を通して、家庭や地域における学びの取り組みを一層推進し、子どもたちの「確かな学力」の向上を目指すものです。この「月間」は「北海道教育の日」である11月1日から11月30日までの1か月間です。本校ではこの「月間」の期間に合わせ、子どもたちの「確かな学力」を伸長させるための重点的な取り組みを以下の3点に絞って実施しています。この取り組みを進めるにあたり、私たちはまず、子どもたちの学習実態を詳細に把握し、明確な課題を設定しました。その上で、課題に対する改善策を複数立案・検討し、教職員間で最善の策を選択・情報共有した上で実行しております。末広北小学校が、今、子どもたち一人ひとりに対して最も必要と判断し、重点的に指導している内容です。つきましては、ご家庭におかれましても、下記の3点の内容をお子様との会話の話題の一つにしていただければ幸いです。学校と家庭が連携して取り組み、子どもたちの「確かな学力」をより一層確かなものを目指してまいります。

※「北海道教育の日」（11月1日）とは 家庭、学校、地域社会及び行政などが一体となって教育に関する理解と関心を高め、道民の皆さんのが子どもたちへの教育について考え方、語り合い、行動するきっかけとするために制定されました。（平成18年制定。教育関係団体を中心に組織された協議会が制定宣言した後、道民運動として地域に定着した取り組みが進められています。）

1 学習指導の「質」の向上

学びの成果を最大化するために、授業の進め方と交流の機会を充実させます。

（1）授業の構造化とノート指導の徹底

全学年で授業の流れを統一し、45分間の授業のどの段階を学習しているかを、子どもたちが視覚的に理解できるよう取り組みます。具体的には、授業の節目である「問題」「課題」「まとめ」を明示したアイコン（磁石など）を黒板に貼り付けます。これにより、子どもたちは授業の構成を意識しやすくなり、ノートも段階を踏まえてすっきりと書くことができるため、学習内容の理解と定着を一層促します。

（2）積極的な交流機会の設定

教員間の情報共有を目的とした学年内・学年を超えた交流を積極的に行うことで、指導方法の引き出しを増やします。また、児童同士が意見交換を行う時間も意図的に設定します。この交流を通じて、子どもたちは多様な考えに触れて学びの幅を広げるとともに、社会性や協力性といった非認知能力を深めます。

2 読書による持続的な知識の深化

読書習慣を継続的に支援し、子どもたちの言語能力と知的好奇心を育みます。

（1）読書活動の活性化

図書委員会が企画・実行する読書活動を通して、子どもたちを多様なジャンルの本と結びつけ、読書への関心を一層高めます。

（2）教科連携とメディアの活用

- ・図書室内に国語の教科書に掲載されている本をまとめたコーナーを設置し、関連図書への興味を引き出します。
- ・「NHK for school」などの教育メディアを活用した読み聞かせを行い、物語への理解や背景知識の習得を促します。

3 家庭との連携による学習環境の整備

子どもたちの集中力を高め、意欲的に学べる環境を整備するために、生活実態を把握し、家庭と連携した改善を図ります。10月に実施した「学習と生活アンケート」（5月実施分と比較分析）の結果を、教職員間で詳細に共有し、各学年ごとの具体的な改善策に活かしています。詳細は各学年ごとに参観日等でご説明します。6年生の一部を紹介します。

《6年生の事例》

5月アンケートと比べ、スマートフォンの所持率が急激に増加しました（77.8%）。これに伴い、ゲームや動画の視聴時間も増える傾向にあります。学力と使用時間には相関関係があることから、機会を捉えて保護者との連携を強化し、学習時間の確保とメリハリのある生活習慣の確立を目指します。

先日、旭川市教育委員会より指導主事の先生方3名が本校に来校され、全学級の授業の様子を視察されました。子どもたちは、タブレット端末を適切に活用するなど、教員が示した課題に対し、仲間とともに主体的に考えを広げ、深めながら授業に臨んでおりました。視察後、指導主事の先生方からは、子どもたちの落ち着いた学習態度と、意欲的に課題に取り組む真摯な姿勢に対し、「大変すばらしい」との講評を頂戴いたしました。日頃からの子どもたちの努力と、教職員の指導の積み重ねが実を結んだものと、大変うれしく感じております。今回の視察で評価をいただいた点をさらに伸ばすべく、子どもたちが引き続き仲間とともに意欲的に学習活動に取り組み、一人ひとりが自分自身の良さをさらに発見し、伸長できるよう、きめ細やかな指導を行ってまいります。

保護者・地域の皆様におかれましても、子どもたちの学びへの挑戦を温かく見守っていただけますようお願い申し上げます。

学習発表会へのご来場ありがとうございました。

10月18日（土）、あいにくの雨でしたが、多数の保護者の方々に各演目を参観していただきました。児童たちも、本番当日は、緊張しながらも練習の成果を最大限発揮することができました。本当にありがとうございました。

【学習発表会の様子】



1年生「くじらぐも」



2年生「スイミー」



3年生「The Swakey Show」



4年生「世界はひとつ」



5年生「ふるさと再発見！」



6年生「Happy Blue Bird」

豊島雄一 スクールコンサート開催

11月10日（月）に本校体育館で、4～6年生対象に「豊島雄一 スクールコンサート」を開催しました。

当日は、豊島さんに8曲の歌を披露していただき、児童達からもお礼の気持ちを込めて「世界じゅうのこどもたちが」を歌いました。とても思い出に残るコンサートとなりました。



学習用品等を寄附していただきました

北洋銀行様と高田商事様から、本校に数直線シート、すのこ、図書を寄贈していただき、10月14日（火）に本校職員室で贈呈式を行いました。

当日は、児童会代表が目録を受け取りました。今回寄附していただいた教具・図書は、大切に使用させていただきます。

